



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Francos Rodríguez, 5. -- Teléfono 47384 -- Año I. Número 44 -- Madrid, 15 de septiembre de 1936

¡¡¡AUDACIA, AUDACIA Y SIEMPRE AUDACIA!!!

Contra el monstruo
del fascismo, con
sus tentáculos y su
baba repugnante y
emponzoñada,
el arrojo, la auda-
cia y la disciplina
de nuestros héroes

Lleno de heridas
mortales, el fascis-
mo vomita sus hie-
les y venenos

¡Camaradas, dadle
el bayonetazo
final!



PLAN UNICO Y MANDO VARIO

(Escrito expresamente para MILICIA POPULAR)

Nosotros saludamos este artículo, escrito por un hombre que quiere a su patria y que se ocupa de todos los problemas actuales y decisivos. Ossorio y Gallardo, uno de los españoles más grandes que tiene nuestro país, ha escrito este artículo, queriendo contribuir a la solución de un problema decisivo por la victoria de la nueva España. Es un ejemplo a seguir. Estamos de acuerdo, en general, con las opiniones bien meditadas de Ossorio y Gallardo. Cuando hablábamos de mando único no hablábamos de un generalísimo, hablábamos de un Estado Mayor Central, compuesto por elementos sumamente capaces, militares y milicianos. Un Estado Mayor que tenga relación permanente con los Estados Mayores constituidos en los distintos frentes y sectores de lucha y que trabajen bajo una dirección colectiva. Un Estado Mayor Central que trabaje sobre un plan de conjunto que permita al Ejército del pueblo tener siempre la iniciativa de la ofensiva, la libertad de las operaciones y de maniobra. "Hoy todo esto lo tenemos porque la constitución del nuevo Gobierno no sólo ha significado la ampliación de la base del viejo Gobierno republicano, sino también la creación de un mando único (colectivo), una reorganización y fortalecimiento de los distintos mandos en los frentes, una coordinación perfecta en las operaciones y la realización de un plan de conjunto que pone nuestro pueblo en una franca posición de ofensiva en contra del enemigo."

Se habla mucho de la necesidad del mando único. No creo que se establezca, porque faltarían para ello estos dos pequeños elementos: que haya quien sepa mandar y que haya quien quiera obedecer. Mas si por sí se insistiera en el concepto, conviene que cada cual dé su opinión.

Encerrar en un solo cerebro y en una sola voluntad el fenómeno archicomplejo de esta guerra en que, tanto como las artes militares juegan la sociología, las razones históricas y la psicología de las multitudes, sería obra inasequible. Porque sólo en una cosa están conformes nuestros guerreros: en combatir al fascio. Todo lo demás es multiforme y heterogéneo. El catalán tiene una aspiración, el andaluz otra. Unos ven detrás de la batalla la ilusión del estatismo férreo, otros la aurora del comunismo libertario. Ciertos núcleos son aventureros y van alegremente adonde se les llame, mientras otros son sedentarios y sólo saben batirse en su tierra, rigiendo a un tiempo la esteva y el fusil. Hay soldados y guardias obedientes al lado de milicianos inquietos. Quizá el minero asturiano no supiera actuar en la llanura extremeña ni el oliverero cordobés en las heladas comarcas burgalesas. No se trata, en fin, de una guerra, sino de muchas guerras coincidentes. Son demasiadas riendas para una sola mano.

Confiar a un hombre jurisdicción tan extensa y multiforme, sólo serviría para establecer una competencia de rivalidades vanidosas, probablemente seguidas de fracasos rotundos. Probablemente su único resultado sería que se pavonease un caballero titulándose "generalísimo", que es uno de los superlativos más ridículos que pudo inventar la estupidez humana. ¿Concibe alguien que al presidente del Tribunal Supremo se le llamara "magistradísimo" o al director de Obras públicas "ingenierísimo"? Cuidémonos acuciosamente de que no acabe esta sangrienta epopeya con una revaloración de cintajos, tratamientos y constelaciones de hojalatería.

No es posible mando único para toda España. Pero lo es, y mucho, que en cada sector mande una persona y mande de veras; aunque también sobra la petulancia de "alto mando". Con decir "mando" basta. Uno debe mandar en Extremadura, otro en la cintura de Madrid, otro en los frentes de Aragón, otro en Andalucía, otro en Asturias y Galicia, etc. Y todos ellos someterse a las órdenes del Gobierno. Hasta hace poco ha ocurrido —y no sé si aun sucede— que en un solo frente, por ejemplo el de la Sierra de Madrid, había una jefatura en Somosierra, otra en Navacerrada, otra en Guadarrama, otra en Peguerinos, otra en Navalperal. Eso es, sencillamente, absurdo. Lo prudente es dar estructura a las peculiaridades de cada frente y a las iniciativas de cada masa humana. Ni las fuerzas republicanas son un ejército férreo, a la alemana, ni tampoco pueden ser una partida de guerrillas inconexas.

De aquí que lo que tiene que ser único es el plan. Ha de trazarlo —si es que no lo tiene ya trazado— el Gobierno, con los asesoramientos técnicos y políticos inexcusables. Hay que saber adónde vamos, por dónde vamos y con quién vamos. El caso de Mallorca no se debe repetir. Siendo imposible derrochar en todos los sitios esfuerzos iguales, hay que medir el tiempo, el dinero, las armas y los hombres conforme pueda ofrecer todo ello mayor rendimiento.

Creo que sin otras precisiones, que podrían ser imprudentes, lo dicho es bastante para justificar la conveniencia de que el plan sea único y el mando vario.

ANGEL OSSORIO

UN CAMARADA DE LA BRIGADA DE LA VICTORIA RELATA SUS IMPRESIONES DE COMBATIENTE

HAN MEJORADO LA DIRECCION Y LA DISCIPLINA, Y LOS TRIUNFOS OBTENIDOS DESDE EL PRINCIPIO SE AFIANZAN MAS CADA DIA

El camarada Manuel del Río, perteneciente al Comité Nacional de los Amigos de la Unión Soviética, y que desde los primeros días de la formación de las Milicias, actuó en los heroicos Aceros y pasó más tarde a la gloriosa Brigada de la Victoria, ha regresado del frente para tomarse un breve descanso.

—¿Tus impresiones?

—Cada día, mejores. Yo he luchado en los frentes de la Sierra. Allí se ha batido continuamente al enemigo y hoy nuestras posiciones no pueden ser mejores.

—¿Factores de nuestros éxitos?

—Los que proclama MILICIA POPULAR, y que hemos de perfeccionar cada día más: la disciplina, el arrojo y la audacia. Y de eso vengo contentísimo, porque se han perfeccionado la dirección y el mando y porque se comprende ya por todos los milicianos que cuanto más organización hay y es más firme la disciplina, se triunfa mejor y más rápidamente. La disciplina ahorra vidas y hace las victorias más decisivas. Por eso, repito, estoy contento; porque se va a la gran disciplina y organización de nuestras fuerzas.

—¿La moral de nuestros combatientes?

—Es magnífica. Ya sabe cada cual cómo ha de luchar, y que los puestos hay que conservarlos a toda costa. Por eso los puestos se conservan y ganamos constantemente mejores posiciones, haciendo retroceder al enemigo.

—Particularmente, ¿qué piensas de la actuación de tus compañeros?

—Buena la de todos. La del cabo Guarro, estupenda. Su buen humor, su disposición para entrar en combate con alegría en cualquier momento, merece especial mención. También se hace resaltar la actuación de la camarada Carmen Salvador; es una mujer que, sin perder ni un instante su femineidad y teniendo el respeto de todos sus camaradas, demuestra un arrojo y un ánimo sereno, así como un afán de trabajar ininterrumpido, que no puede dejar de citarse.

—¿Otras impresiones?

—Impresión y convicción de que el pueblo en armas triunfa y triunfará definitivamente, cada vez más disciplinado, de la traición facciosa.

Y el camarada no quiere hablar más, porque es un hombre tan valiente como modesto.

¡Honor a los camaradas de la Brigada de la Victoria!

El monstruo del fascismo, contra el que luchamos y triunfamos, no es un enemigo débil. ¡Por eso nuestras victorias merecen plenamente ese nombre!

El monstruo del fascismo, contra el que luchamos, es un enemigo fuerte, lleno de tentáculos, de garras, de baba venenosa y mortífera. Es un enemigo considerable, y hubiéramos dicho que temible si el pueblo entero en armas no se hubiese puesto en pie y desde un principio no le hubiera comenzado a infligir derrotas. Pero aun necesitamos, con la mayor celeridad, la victoria definitiva; es decir, aplastar totalmente al monstruo para que no vuelva jamás a perturbar la vida feliz del pueblo trabajador; esa etapa de vida que ahora se abre y que consolidará el esfuerzo del pueblo.

El 5.º Regimiento y su órgano y altavoz, MILICIA POPULAR, no engañan a sus milicianos, a sus heroicos combatientes, porque saben de su heroísmo y porque no pueden ser partidarios de no decir absolutamente la verdad. Y la verdad es que por eso que el monstruo es fuerte, nuestros valientes lo son más y por eso consiguen victorias que merecen llamarse así, con toda la gloria y honor que la palabra y su contenido llevan en sí.

Una vez más hemos de decir cómo se consiguen esas victorias, cómo se triunfa, cómo se derrotará definitivamente al monstruo fuerte, lleno de garras y de veneno emponzoñador. Se consiguen nuestras victorias con audacia, organización y disciplina. Y cuanto más se consoliden estos tres factores de triunfo, más grande y definitivo será éste, más rotundo y aplastante.

No estamos ante un enemigo pequeño, y porque nuestras fuerzas lo han comprendido, van comprendiendo cada vez mejor nuestros sencillos y enérgicos postulados, que nos conducen al triunfo.

¡Audacia, energía, disciplina, obediencia al mando!

Así se vence y así tendremos la victoria final con la rapidez que la deseamos.

No nos asusta el monstruo enemigo y se lo demostramos a los camaradas que mueren en el campo de combate dándoles, como nuestro comandante ha dicho, un cortejo de cien fascistas caídos por el castigo de nuestras armas. Pero precisamente porque no nos asusta no dejamos de ver su volumen y de acumular factores, con el mayor éxito, para nuestro triunfo final.

Camaradas: todos los días herimos más profundamente y de muerte al monstruo; mas hay que darle el bayonetazo definitivo. ¡Se lo daremos!

Y fijaos bien: ¡se lo daremos con organización, disciplina y audacia!

El trabajo de agitación en el interior de las filas enemigas

- A) Literatura.
- B) Atracción de desertores.
- C) Trato a los heridos del enemigo.
- D) Propaganda oral.

A) *Lanzar octavillas sobre las líneas enemigas.*—Estas octavillas deben imprimirse en papel de diferentes colores, y muy fino, para que llamen la atención de los soldados de las filas enemigas y puedan extenderse bien. Si se hacen todas en papel blanco los soldados pueden suponer que ya las han leído, y si el papel no es ligero se amontonarán sobre un sitio determinado, quitando con ello la posibilidad de que el soldado pueda aprovechar un descuido del jefe para coger la octavilla.

Constantemente hay que variar la presentación de las octavillas, con el fin de llamar la atención de los soldados.

B) *Depósito de octavillas.*—Cada Comité de Milicias debe tener un responsable de este trabajo.

A las trincheras próximas puede enviarse un paquete de tabaco con octavillas en el interior.

Empleo de globos que con viento favorable puedan transportar paquetes de octavillas. Se atan las octavillas con un hilo que ya sale prendido colocado de forma que no prenda las octavillas y de forma que cuando llegue a un punto determinado quite las octavillas, produciendo una lluvia de éstas sobre las filas enemigas.

Lanzar paquetitos de octavillas con hondas.

(Continuará.)

LA MAGNIFICA LABOR QUE REALIZA EL PERSONAL DE LOS AERODROMOS DEL PUEBLO

Hemos visitado algunos aeródromos de la República, algunos aeródromos del pueblo. En todos ellos hemos podido observar la organización, la disciplina, el entusiasmo por la causa de la libertad y del antifascismo. Centenares de bravos camaradas se ocupan en ellos de preparar los vuelos que han de ser el terror y la desmoralización de los enemigos. Centenares de bravos y anónimos camaradas trabajan en ellos con gran actividad y constancia, de día y de noche. La aviación no es sólo el momento en que nuestros aparatos bombardean las filas enemigas; este hecho fundamental necesita una compleja y atenta preparación, en la que tienen un papel primordial los mecánicos de Aviación. El motor tiene que ser seguro y estar preparado a todas horas; un fallo del motor sobre las filas enemigas significa la muerte del piloto y la pérdida del aparato, instrumento precioso de la liberación del pueblo. Los motores de aeronáutica son de gran precisión, de una gran delicadeza; centenares de anónimos mecánicos trabajan en ellos día y noche. Todo tiene que estar preparado para salir en un momento dado.

La organización, como hemos dicho, es perfecta en los aeródromos del pueblo; pero todavía se mejorará, o, mejor dicho, se superará. Todavía será más completa, a medida que el pueblo español posea una Aviación a su servicio como no ha tenido jamás. Una aviación útil, moderna y eficaz, como la de cualquier potencia europea, pero al servicio exclusivo del pueblo y de su defensa, no al de los negros apetitos imperialistas de un puñado de especuladores. Los traidores fascistas ya tienen alguna idea de lo que es la Aviación del pueblo; en todos los frentes han sabido por experiencia propia lo que significa el arrojo y destreza de sus pilotos, el poder mortífero de sus aparatos. La artillería y la aviación enemiga enmudecen cuando aparecen los nuestros. En los frentes de la Sierra basta la aparición de uno de nuestros trimotores, conocido por "el Manolo", para reducir al silencio todo el utillaje mortífero de los facciosos. Son innumerables los aviones enemigos derribados por nuestra Aviación. Puede decirse que éstos ya no poseen ni un solo aparato español y que si no fuera por la criminal ayuda de algunos países fascistas, hace ya tiempo que hubiéramos acabado con ellos, empujando por su fuerza aérea.

Para obtener estos resultados, no basta sólo con el heroísmo y destreza de los pilotos, heroísmo y abnegación que jamás podrá olvidar el pueblo español; hace falta, además, una cuidadosa y complicada preparación, por la cual, en nombre de todos los milicianos, felicitamos al personal de los aeródromos.



Han sido fusilados en el campo de la Bota el cabo de la Guardia civil Pedro Aznares y el guardia Antonio Viveros, sentenciados a muerte por el Tribunal popular de aquella capital.

Ha empezado a actuar el Tribunal popular de Tarragona que ha entendido en la causa seguida contra el ex teniente coronel Fernández Murillo y el ex capitán Enrique Obregón, complicados en la rebelión fascista, siendo el primero condenado a muerte y el segundo a diecisiete años de prisión.

Las Milicias han practicado un registro en el domicilio de ex ministro Martínez de Velasco. Encontraron gran cantidad de objetos de plata, ornamentos de iglesia, retratos del ex rey, banderas monárquicas, libros reaccionarios y abundante documentación.

Se ha descubierto por las Milicias una organización de espionaje en favor de los rebeldes, que funcionaba en Madrid. Como complicados en la misma, se ha detenido a los individuos Miguel García, Ernesto Pérez, Gregoria Molino, Emilio Picón, Rosa García y Enrique García.

El Tribunal popular de Murcia ha dictado diez condenas de muerte y ocho de reclusión perpetua. Sentencia de muerte contra diez encartados en la sublevación militar y de cadena perpetua contra otros ocho. Además, todos quedan condenados al pago solidario de veinte millones de pesetas.

La Generalidad de Cataluña se ha incautado de una casa del testaferrero de Lerroux, Emiliano Iglesias. La vivienda estaba lujosamente amueblada y ha pasado a ser residencia de una de las familias de Irún llegadas a Barcelona huyendo de los facciosos.

En Alicante ha sido cumplida la sentencia dictada por el Tribunal popular contra seis de los procesados por los sucesos desarrollados en Doce Puentes.

En un nuevo registro practicado por las Milicias, en el domicilio del cabecilla faccioso Franco, se han hallado varios documentos valiosos sobre el movimiento militar fascista y una pistola ametralladora con veinte peines para la misma.

Se busca...

Al miliciano Francisco Escobar se le ha extraviado la documentación y entre ella el carnet del Partido Comunista, radio de Puetollano (Ciudad Real), número 27.100, y de orden 85, y el de la Juventud Unificada. Se publica para que no pueda hacer otro mal uso de los mismos.

INSPECCION GENERAL DE MILICIAS

Se interesa por esta Inspección General saber el paradero de Matilde Pérez del Campo, que salió para el frente.

!!!VIGILANCIA!!!

Como miliciano, que por su misión está en continuo contacto con una gran cantidad de camaradas, me atrevo a hacer esta llamada, después de una observación detenida.

Estamos en unos momentos en que la guerra fratricida a que nos vemos obligados necesita de una atención minuciosa en todos nuestros actos y resoluciones; una de ellas son las medidas a tomar con los indeseables o con los que en un momento de peligro faltan a su deber y no se sujetan a la voz del camarada responsable.

Para unos y para otros están tomadas resoluciones; pero después de puestas en práctica se debe tener en cuenta que esos ex camaradas estén estrechamente vigilados, pues una vez expulsados de sus partidos o Sindicatos son, en su mayor parte, los que mejor pueden servir al enemigo para espionaje, alarmas o rumores, todo ello por despecho, venganza o maldad ignata de haber sido descubiertos sus instintos o su cobardía; ese es terreno fértil para que los facciosos que están a la retaguardia hagan su labor de reptiles.

Por el camarada del Cuerpo de Instructores, A. G. P.

ADHESION AL GOBIERNO

Todos los milicianos que componen el Batallón "Thaelmann" del 5.º Regimiento de Milicias Populares, que actúa en este Frente de Navacerrada, en asamblea general han acordado comunicar al Gobierno del Frente Popular su inquebrantable y unánime adhesión y el entusiasmo y decisión con que estas fuerzas de Milicias Populares cooperan con el Gobierno y las demás fuerzas que luchan contra los enemigos del pueblo, para dar la batalla final al fascismo asesino y a los militares traidores.

¡Viva España libre! ¡Viva la República democrática! ¡Vivan las Milicias Populares! ¡Viva el Frente Popular!

Por el Batallón "Thaelmann",
LA COMANDANCIA



Zurich, 11.—El Socorro Rojo holandés ha enviado 1.000 florines con destino a los refugiados de Irún en Francia.

En Ahmedabad (India), varias organizaciones han celebrado, de acuerdo con el Comité del Congreso Socialista, la Jornada de España, durante la cual los oradores expusieron cómo los obreros y campesinos españoles han realizado el frente único contra sus opresores.

La campaña de solidaridad de los obreros austriacos con los antifascistas de España continúa desarrollándose dentro de la ilegalidad. En dos fábricas de Viena se han colectado 200 chelines; 23 obreros del Sur han enviado 25 chelines; un obrero comunista ha enviado 120 chelines, colectados por él en un taller.

Los campesinos austriacos testimonian su simpatía hacia España de múltiples maneras. En una pequeña localidad agrícola muy miserable han logrado recaudar 15 chelines para enviarlos a los antifascistas españoles.

En un acto grandioso celebrado en París, nuestra camarada Pasionaria pronunció un impresionante discurso, que el pueblo francés escuchó con indescriptible emoción. De entre sus párrafos, llenos de pasión, destacamos los siguientes:

"Los hombres del fascismo han preparado largamente, metódicamente, su golpe de fuerza. Bajo la dirección de Gil Robles comenzó la organización de los elementos antirrepúblicanos. De esta manera han podido ser construidas las fortalezas del Guadarrama, en las cercanías de Madrid, y abastecidos los depósitos de municiones en todas partes. Es así como han podido asesinar a millares de trabajadores desarmados."

"En Badajoz han asesinado a la población en masa. En Baena, de 500 habitantes, han asesinado a 270. En los pueblos, las casas han sido rociadas con gasolina y sus habitantes quemados vivos. Las violaciones son cosa corriente en los pueblos que están en manos de los facciosos al mando de Queipo de Llano, que alienta a sus tropas mercenarias, ofreciéndoles las mujeres de los pueblos que conquisten."

"El pueblo español vencerá porque va a la batalla con un ideal; pero es preciso ayudar al pueblo español, que se bate en el frente de la libertad y que defiende la paz contra el fascismo fautor de la guerra."

"¡Estad en guardia! ¡Hoy somos nosotros! ¡Mañana os tocará el turno a vosotros! Ayudadnos, mujeres, para que los hombres nos entreguen las armas que no quieren darnos."

El heroísmo no basta en esta lucha; es preciso poder oponer fusiles, aviones, cañones a las armas de los rebeldes fascistas.

Nosotros defendemos la causa de la libertad y de la paz. Necesitamos cañones y aviones en nuestra lucha."

El comandante de fuerzas de Asalto, Eduardo Cuevas, felicita al Quinto Regimiento

El comandante Eduardo Cuevas, que manda el grupo Pontejos, de fuerzas de Asalto, es un antiguo y leal amigo del pueblo. Pertenece al grupo de oficiales del Ejército, del que formaba parte el heroico teniente Castillo, asesinado por los fascistas. El comandante Cuevas ha mandado en Guadarrama fuerzas de las Milicias y ha sabido apreciar el valor militar de éstas.

Este jefe militar nos envía una carta que a continuación reproducimos y la cual agradecemos:

Navacerrada, 12 de septiembre de 1936.

Comandante Carlos, jefe del 5.º Regimiento de Milicias Populares.

Madrid.

Querido compañero: Tengo mucho gusto en manifestarle que en la noche de ayer, y con motivo de una incursión que se hizo por terreno enemigo, pude comprobar el excelente espíritu, arrojo y entusiasmo de los milicianos del 5.º Regimiento de Milicias Populares afectos a esta columna; como igualmente me satisface hacer constar las repetidas pruebas que dan de su admirable organización, tanto en lo que se refiere a su espíritu combativo como a su disciplina, cualidad ésta tan necesaria para la buena marcha de las operaciones.

Con fuerzas que poseen tales condiciones el triunfo es seguro para bien de la República y de la Libertad.

Con tal motivo le felicita por el éxito de su gestión y le saluda cordialmente su afectísimo amigo y compañero, q. e. s. m.,

EDUARDO CUEVAS

Dos comunicados de los milicianos que luchan en el Reventón

SALUDO AL GOBIERNO

Los milicianos del Reventón saludan al nuevo Gobierno por llegar el crítico momento en que la clase trabajadora se bate contra el enemigo común, que es la reacción y el fascismo internacional, y depositamos toda nuestra confianza en dicho Gobierno, por ser éste el que mejor interpretará los anhelos de la clase trabajadora; nosotros, reconociéndolo así, lucharemos en todo momento al lado de él hasta exterminar el fascismo.

¡Viva el Gobierno de la República democrática, por ser el Gobierno de la victoria!

UN REQUERIMIENTO A LA RETAGUARDIA

Los milicianos del Reventón saludamos al periódico MILICIA POPULAR, del 5.º Regimiento, por ser el orientador de todos los milicianos y fuerzas leales que luchan en diversos frentes, como así nos viene demostrando en todas sus intervenciones; y le requerimos haga un llamamiento a todos aquellos que estén en la retaguardia dentro de las poblaciones dominadas por nuestro Gobierno, por las cuales pasean derrochando coches de lujo, gasolina, trajes de todo confort y con las armas sin usarlas, haciendo tantísima falta en los frentes, que es donde hay que combatir al fascismo; de lo contrario demuestran que no han comprendido su cometido y, por lo tanto, luchan en contra de los intereses de la clase trabajadora.

¡Vivan los milicianos del Reventón!

Nota de la Redacción.—Agradecemos el saludo de los milicianos del Reventón, de estos heroicos milicianos, que llevan desde el primer día en la primera línea de fuego. Estamos absolutamente identificados con su requerimiento a la retaguardia, que coincide con nuestras campañas en ese mismo sentido.

Anteojo de campaña

El periódico faccioso de Sevilla llama a la cuadrilla podrida de militares traidores sublevados el "Ejército del honor español".

Admitamos que sea un ejército, puesto que tiene hombres, aunque engañados en su mayoría, y material de guerra robado al pueblo español y enviado del extranjero; lo que no podemos admitir de ninguna manera es que

se llame español, puesto que sus fuerzas de choque son extranjeras, y mucho menos del honor, puesto que todos sus jefes y oficiales han faltado a su palabra. Esto no podrán tenerlo jamás, por mucho que quieran ayudarles todos los gobiernos fascistas del mundo.

El Moscardó del Alcázar de Toledo está molestando demasiado, y no va a haber más remedio que aplastarlo contra una pared del mismo.

REGRESA A MADRID LA BRIGADA DE LA VICTORIA DEL 5.º REGIMIENTO

Después de un mes de intervención incesante y heroica en las acciones más duras que han tenido lugar en los distintos frentes de la Sierra, ha regresado a Madrid la Brigada de la Victoria, selección del 5.º Regimiento de Milicias Populares.

En el patio del Cuartel recibieron a sus compañeros, que venían escoltados por la Sección Motorizada, las Compañías que están de entrenamiento militar, la Banda de música y la Comandancia del Regimiento en pleno, con una Comisión de antifascistas extranjeros.

La Banda interpretó la Internacional y el Himno de Riego, sucediéndose entusiastas vivas a la Brigada de la Victoria, al 5.º Regimiento y al Frente Popular. Después, el jefe del Regimiento, comandante Castro, pronunció un discurso, del que tomamos los siguientes párrafos:

"Camaradas milicianos que regresáis hoy a vuestro cuartel cargados de gloria y honor: Venís aquí por pocas horas. Pronto os volveréis camino del frente, porque las falanges del 5.º Regimiento no volverán jamás la espalda al enemigo. Cuando salisteis para el frente, hace un mes, también os dirigí palabras de aliento, y os recordaba que significábais la gran lucha que sostenía el pueblo español contra los restos de la vieja España. Os expliqué entonces a todos que en nuestro juramento había algo que impedía volverse al enemigo. Y estoy orgulloso de vosotros, porque habéis cumplido perfectamente aquel solemne juramento. Y por ello ahora venís cargados de honor y gloria.

¡Milicianos de la Brigada de la Victoria, que tenéis como jefe a un héroe: yo os saludo en nombre del 5.º Regimiento!"

Tuvo frases de gran dureza contra la reacción y el fascismo, que está destrozando los campos españoles y llenando de luto muchas casas.

"Por la libertad de un pueblo, por la República democrática, por el Frente Popular, por la nueva España:

¡Viva la Brigada de la Victoria!

¡Viva el comandante Márquez!

¡Viva el 5.º Regimiento!

¡Viva el Ejército del pueblo y para el pueblo!

¡Viva la República democrática!

¡Salud, camarada!"

Todos estos vivas fueron repetidos con gran entusiasmo por todas las fuerzas que llenaban el amplio patio del cuartel.

A continuación se dirigió a los milicianos el camarada Leoni, antifascista italiano enrolado en el 5.º Regimiento, ofreciendo dar su vida para impedir que el fascismo pase adelante.

El compañero Vidal, por los antifascistas franceses, exaltó el valor y la significación de la lucha contra la barbarie fascista, afirmando que el pueblo francés desea que se faciliten armas y aviones a las bravas Milicias españolas.

Imprenta Prensa Española.